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“李克强总理的报告不仅是有思想，有
观点，有方向，有目标，更重要是有态度，有
力度。”张泽群表示,当大会结束后,有记者问
报告中的哪句话最打动他?他的回答是这样
一句话:“‘中国30多年取得的辉煌成就是广
大干部群众干出来的，而且要建立激励机
制、容错纠错机制，让大家愿干事、能干事、
干成事。’这说的也是我们河南人的心声。”

1985年考广院，朗诵材料来自郑州晚报

张泽群说,他 1985 年来北京考广播学
院的时候，曾经自带了一篇朗诵材料，就是
从郑州晚报上剪的一篇文章，叫做《俺是河
南人》,表达了河南人刚刚摆脱吃饭难的情
况，看到经济形势初见曙光的那种欣喜。
现在，河南在全国经济总量已经占到第五
位。这是我们1亿人民干出来的。

建议政府公开采购文化活动

“建议将广播电视平台、新兴的网络平
台、自媒体平台、移动平台等，都要纳入统
一的大的公共文化服务平台范围，加大预
算投入与支持。”张泽群建议从河南做起，
加大政府对公共服务平台公开预算，采取
政府购买的方式直接服务老百姓。比如,
政府可以采购剧团演出，政府采购节庆主
办活动等内容都能够公开运行，让老百姓
得到公共文化服务实惠。

建议实施“中原一卡通”

“要加强智慧城市建设,制定‘中原一
卡通’的制定标准。”张泽群表示,去过香港
的人都知道,香港有八达通，拿着这个卡可以
坐地铁、去超市买东西，很多公共服务都可以
用一卡解决。“如果出台‘中原一卡通’，让
老百姓在现代生活中更便捷，这也是提升
城市服务,促进城市魅力的一种举措。”希
望我们河南的城市要考虑如何更加方便老
百姓的生活，有时候这可能也是个很大的
话题，解决了问题就发展了机遇。

3月7日，出席十二届全国人大四次会议的河南代表团举行代表团全体会议。
河南代表团团长郭庚茂、副团长谢伏瞻和代表们一起，共同审查《中华人民共
和国国民经济和社会发展第十三个五年规划纲要(草案)》。全体代表纷纷表
示，“十三五”规划纲要草案充分体现了党的十八大、十八届三中四中五中全会
精神和习近平总书记系列重要讲话精神，总结成绩客观实际，剖析问题不遮不
掩，谋划工作科学合理。
今年的政府工作报告首次提出“工匠精神”，代表们也纷纷提出建议意见，
呼唤“工匠精神”。代表们还就河南经济社会发展、城市规划和建设、解决
发展民生问题等方面提出意见和建议。

张倩红将话题锁定在“创新创业”，
她说，我们的科研机构也应该有包容失
败的体制因素；高校应该培养大学生勇
于创新的企业家精神、精益求精的工匠
精神。

如何提升国家创新能力，张倩红提
出三个建议。

第一，各级政府和研发机构要认真
研究国际上对创新国家评价的指标体系
与评价标准，明确创新国家的标准，找出

差距和所要努力的方向。
第二，各级各有关部门在重视研发

能力的同时，也要调动研发人员的积
极性。

第三，希望高校的创新创业教育
要落到实处。明确责任，捋顺目标；
不要太刻意大学生创业的人数和比
例，而是要开拓学生的思维，养成他
们勇于创新的企业家精神，精益求精
的工匠精神。

围绕能源结构调整，能源高效利
用，孔凡群建议，要进一步完善能源高
效利用等相关政策法规，现在能源法律
体系建设还不完善，《能源法》作为基础
法规已经研究 10 多年了，希望能尽快
出台，切实让能源的生产、消费、流通、
监管等各个领域有法律依据；要加快制
定《石油天然气法》等大型法律，规范市
场运行。要加大对能源高效利用的政
策调控，现在要由高碳变低碳、低效到

高效的发展，电改煤、气改煤等消费侧
里面政策调控得还不足，需要相关部委
研究相关政策，进一步减轻企业负担，
让企业发展得更快、更好。要加强市场
监管，现在政府审批权力减少了，但监
管责任更大了，随着市场体系的建立，
政府应该加大市场监管力度，特别对于
能源消费、能源利用、价格质量等方面，
要切实通过法律法规严格执法，促进能
源的高效利用。

实施“中原一卡通”
让老百姓得实惠
张泽群 全国人大代表，
中央电视台综艺频道主持人

河南团举行全体会议

“工匠精神”助力

建议《能源法》早日出台 促进能源高效利用
孔凡群 全国人大代表，中原石油勘探局局长

吉炳伟提出四点建议。一是建议国
家在编制促进中部崛起新十年规划中把
河南放在更重要的位置。“河南是人口大
省，更是中原经济区建设的主力区域，希
望下一步在促进中部崛起十年规划中更
加突出河南的地位。”

二是建议进一步强化郑州航空港经济
实验区的重视和支持。郑州航空港经济实
验区作为国家战略实施以来取得了令人瞩
目的成就，下一步，建议国家再给予郑州航

空港经济实验区更多的政策倾斜和举措，
真正让航空港经济引领中原经济发展。

三是建议国家加大对历史文化名城
特别是古都保护与改造的支持力度。

四是建议将郑开新区上升为国家战
略。1992年上海浦东新区成立以来，国务
院先后批复了17个国家级新区，尤其是近
两年加快了审批力度。“所以，河南作为人
口大省，郑开新区有良好的居住条件，希望
国家有关部门能够给予河南大力支持。”

突出河南地位，促进中部崛起
吉炳伟 全国人大代表，开封市委书记

马玉璞说，过去几年,国家在科技创新上
投入了大量研发经费，但由于立题太多，项目
太多，撒胡椒面现象普遍，效果不太明显，建议
集中经费对重大课题研究给予资金倾斜。

“我们是科技大国，但还不是科技强
国，科技地位还处于世界第三、第四方
阵。”马玉璞表示，这些年,国家在科研创
新方面投入了大量的研发经费，各方积
极性都很高，但由于立题太多，撒胡椒面
情况比较普遍，主要经费都用于折旧、养

人等支出，造成实验做不深，做不透，难
以出成果，建议加强科研立题,集中经费
对重大课题研究给予资金倾斜;要高度
重视知识产权保护，目前,政府各个部门
都很重视，但整体来说，各方对于知识产
权保护还是比较弱化的，如果对知识产
权保护不好，势必会挫伤企业和技术人
员的积极性，影响创新驱动发展战略进
程，要想打造技术强国，一定要建立个人
和企业的知识产权保护机制。

科技创新研发经费不能撒“胡椒面”
马玉璞 全国人大代表，中船重工集团七二五研究所所长


